
Hoy en la mañana, el Consejo Fiscal
Autónomo (CFA) informó la renuncia,
ocurrida ayer, de una de sus conseje-
ras, la ingeniera comercial Jeannette
von Wolfersdorff, quien ocupaba el
cargo desde agosto de 2022.
Aunque en el comunicado del CFA
deja fuera las razones de su salida,
fuentes cercanas al consejo explican
que la renuncia fue “por motivos
personales”.
Von Wolfersdorff, cuya especialidad
han sido los temas de transparencia
y sostenibilidad, fundó en 2015 el
Observatorio del Gasto Fiscal, institu-
ción dedicada a la analítica de datos
de gasto público. Además, fue la
primera mujer en ocupar un cargo en
el directorio de la Bolsa de Santiago,
entre los años 2017 y 2019.
El CFA ha atravesado una serie de
cambios tras el fin del período de su
expresidente, el economista Jorge
Rodríguez. Ahora, con la salida de la
ingeniera, el Gobierno deberá
buscar otro nombre para inte-
grar el consejo. Todo esto
ocurre el mismo día en que
la Comisión de Hacienda del
Senado analiza el nombre de
la economista Paula Benavides
como posible reemplazo de

Rodríguez. Hoy, de manera interna,
ocupa el cargo el economista Her-
mann González, quien comentó
sobre la salida de Von Wolfersdorff
que "valoro, tanto a título personal
como en nombre del Consejo, su
dedicación, perseverancia y contri-
bución al trabajo del CFA. Lamento
su salida anticipada y le deseo el
mayor de los éxitos en sus futuros
proyectos". El consejo del CFA está
integrado por cinco miembros, nomi-
nados por el Presidente de la Repú-
blica con acuerdo del Senado. Estos
duran cinco años en el cargo y pue-

den ser reelegidos
por un nuevo

período con-
secutivo.

Von Wolfersdorff renuncia al CFA
por motivos personales
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D
urante la tarde de ayer, la Cámara de
Diputados comenzó a revisar los
resultados de la Comisión Especial
Investigadora por el acuerdo Codelco-

SQM. Entre quienes intervinieron -no se alcanzó
a vota, y se continuará discutiendo en el pleno el
30 de junio- quedó claro que el escepticismo por
la alianza entre ambas empresas ha comenzado
a calar en el Congreso.
“Codelco, sus ejecutivos y destacados econo-
mistas señalan que el acuerdo es un buen acuer-
do y pueden tener razón, pero de la misma forma
son demasiadas las voces que ponen en duda el
acuerdo desde distintos sectores y también
pueden tener razón, (pero) se les descalifica
técnicamente o que están influenciados por la
competencia, pero el caso es que finalmente
tenemos opiniones distintas ¿qué le falta enton-
ces a este acuerdo? Construir legitimidad y eso
se construye presidente a través de una licita-
ción”, dijo el diputado Alberto Undurraga (DC),
alineándose con la tesis de los principales críti-
cos del acuerdo, como el Grupo Errázuriz, que
piden una licitación abierta para explotar el Salar
de Atacama. La comisión investigadora recomen-
dó anular el acuerdo por no ser la mejor opción
en cuantos recaudación para el Fisco.
“Respaldo sus conclusiones (de la comisión
investigadora) y anuncio desde ya mi voto a
favor. Este acuerdo de desfavorable para Chile”,

comentó la diputada de Acción Humanista, Ana
María Gazmuri.
“Resulta que en Chile hasta para comprar sillas
hay que hacer licitaciones. Pero para entregarle
el litio a Soquimich para su explotación resulta
que le hacen un trato directo(...) Nadie compren-
de, presidente”, señaló el diputado Miguel Ángel
Calisto, de Demócratas, durante su intervención. 
Desde Chile Vamos y la oposición, las criticas
fueron similares.
“Tenemos que revisar al callo si efectivamente
este acuerdo alcanzado entre Codelco y Soqui-
mich es el mejor acuerdo para el Estado de Chile
o se han beneficiado otros que no son el Estado
de Chile y sus ciudadanos. Y cuando lleguemos al
poder lo vamos a revisar”, comentó el diputado
del Partido Nacional Libertario y candidato presi-
dencial, Johannes Kiaser. 
“Nos enteramos que esta estrategia se iba a mate-
rializar en un acuerdo entre Codelco y SQM, a
puerta cerrada, sin licitación, sin socializarlo con
este Congreso y saltándose todas las normas de
prioridad y transparencia que se habrían esperado
en un negocio tan inmensamente grande”, intervi-
no la diputada de Republicanos, Catalina del Real.
“Lo que tenemos que hacer de verdad es trans-
parentar a la ciudadanía un recurso que es tan
importante (el litio) y que ya está siendo cuestio-
nado en el uso fuera de nuestro territorio debe
ser defendido y debe ser en beneficio de noso-
tros los chilenos”, comentó el diputado Evópoli,
Francisco Undurraga.

Felipe O’Ryan

Duras críticas contra el acuerdo
Codelco-SQM en la Cámara 
de Diputados

¿Qué haría el mercado si
estuviera en mi lugar?
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Un tema recurrente del último tiempo es
el despilfarro de los recursos públicos. Los
casos salen hasta por debajo de las piedras:
licencias falsas por parte de empleados pú-
blicos; sobredotación de funcionarios en el
Estado; miles de millones gastados por el Ser-
vel en la entrega de información obsoleta a
los votantes; etcétera. Es cierto que muchos
de estos gastos vienen aparejados con leyes

las cuales hay que cambiar para poder modi-
ficar ciertas cosas. Sin embargo, ¿en qué que-
dó la eterna promesa de modernización del
Estado, que hemos escuchado elección tras
elección, y que parece no avanzar? Actual-
mente, la vara es más alta para todos, y aun-
que no dudo de que en el sector privado ocu-
rren problemas similares, al menos en ese
ámbito el dinero proviene de los mismos pri-
vados, quienes no son eficientes en el control
de gastos. ¿Qué haría el mercado con una
empresa que se comporta de esa manera y
despilfarra recursos como lo hace el Estado?

Esta empresa operaría con un descuento
“holding” y expulsaría a los ineficientes y co-

rruptos (como es el caso de varios que ya es-
tán presos). Es probable que no cumpla con
los criterios mínimos de los inversionistas
institucionales en cuanto a gobierno corpo-
rativo, por lo que no habría mucho interés en
ella. Entonces, ¿qué estamos esperando?
Chile merece algo mejor, y aquí no me refiero
a un sector político u otro, sino a colaborado-
res estatales con verdadera vocación que ac-
túen con transparencia. Así, podremos tran-
sar con un premio y atraer a numerosos in-
versionistas interesados en invertir en nues-
tro país, generando así un círculo virtuoso
entre valorizaciones e ingresos eficientemen-
te utilizados.

Federico Goycoolea-Vector Capital.

El exministro de Piñera, Laurence Golborne, se
sumó a las críticas en X contra Gonzalo Win-
ter, quien en el debate de T13 planteó que
quería “que el sustituto del cobre y del litio sea
descubierto en laboratorios chilenos por
científicos chilenos”. “No sé si es voluntarismo
o simple ignorancia, pero son increíbles algu-
nas cosas que dicen…”, escribió Golborne,
reflejando el escepticismo frente a la propues-
ta del candidato, a quien varios criticaron en X
por un sueño quizás un poquito alejado de la
realidad, dada la enorme complejidad de los
mercados globales de materias primas.

Golborne versus Winter:
“Son increíbles algunas
cosas que dicen...”
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